
様式第４号（第21条関係）

部　分

理　由

市長

作成日

部長 補佐 記録者所属

場　所

主催者(事務局) 司会者

議　題

・

・ 審議会等への女性の登用状況について

討議内容及び

経過

　１　開会

　２　委嘱書交付

３　あいさつ

４　自己紹介

５　議題 　進行：会長

（１）第２次東御市男女共 　事務局

　同参画推進基本計画の令

　和５年度推進状況及び令

　和６年度計画について

　

議　事　録

文書管理責任者

令和6年9月2日

課長 係

職・氏名 　人権同和政策課男女共同参画係

　　　　　　主事　堀口　さやか 　 印

令和６年８月26日（月）

午後１時30分～午後３時

東部人権啓発センター３階　大会議室

市民生活部 人権同和政策課 男女共同参画係 進行:課長、議題：会長

審議会委員：三縄　雅枝、小林　敬子、楢原　みち代、小林　拓馬、花岡　佐和子、荻原　輝久、田中　章子

　（傍聴者１名）

事務局：小松信子市民生活部長、正村宣広人権同和政策課長、菊地　正子、堀口さやか

欠席者 審議会委員：阿部　貴代枝、懸川　匡也、後藤　誠、竹内　かをる、佐藤　もも子

(議題) (配布資料)

第２次東御市男女共同参画推進基本計画の令和５年度進捗状況 会議次第

及び令和６年度計画について 資料１　令和５年度進捗状況及び令和６年度計画について

資料２　審議会・委員会等への女性の登用状況調べ

(発言者名) (発言内容）

　進行：課長

　花岡市長あいさつ

　審議会委員→事務局の順で自己紹介

　会長、副会長あいさつ

　資料１、次第Ｐ８～10について昨年度との変更点を中心に説明。資料１は、８月１日に男女共同参画庁内推

　進会議を開催し、まとめたものです。次第Ｐ８についてですが、昨年度の審議会で、「なぜその事業実績評

　価を選んだのか、わかるようにしてほしい」とのご意見がありましたので、今年度から事業実績評価の「評

　価判断基準」を追加しました。また、「共同参画視点」には、昨年度の審議会にて承認いただきましたとお

　り、12番「性別やライフステージに応じた課題も踏まえ病気の予防・健康づくりに努めた」を追加しました。

　次第Ｐ９は令和４年度と令和５年度の実績評価集計表の比較です。Ａ判定が減っているのは、昨年ご指摘を

　受けたことによります。評価が事業を「実施した」「実施しなかった」についてが主となっており、事業を

　実施したらＡでは不十分と考え、来年度以降はプラスαの実施でＡ判定になるように見直していきたい。

　会長 　質問・意見ありますか。

　やった・やらないだけではなく、目標を立てて達成できたかで評価するようにしてほしい。

　副会長 　今の時代にまだ「男女共同参画」という言葉を使うことに疑問を感じる。

　会長 　次第Ｐ８の下段の２番など、項目付けをするなら「男女」だけではないのではないかと思う。どんな認識で

　事業を進めていくのか。

　事務局 　今の時代「男女」だけではないことも承知しており、「男女」という言葉自体が今の時代に合わなくなって

　いる印象もあるが、国や県が「男女共同参画」という言葉を使っているため、市がその言葉を使わないわけ

　にはいかない。「男女」だけではないことも承知したうえで事業を進めていくべきと考えている。

公開・一部公開・非公開 非公開

保存期間 30（　　）・10・５・３・１・随

会議等の名称 令和６年度 第１回 東御市男女共同参画審議会
開催日時

出席者

東 御 市



様式第４号（第21条関係）

（２）審議会等への女性の

　登用状況について

６　その他

７　閉会

(発言者名) (発言内容）

　会長 　性自認で悩んでいる方もいる。そういった方にも手を差し伸べられる施策がなければ不平等だと思うが、

　具体的にはなにかあるか。

　事務局 　現段階ではセミナーを開催し理解を深めるための機会を設けているが、県のパートナーシップ制度なども

　あるので積極的に行っていきたいと考えている。

　事務局 　追加ですが、本日ご出席の楢原委員と小林委員にご参加いただいている男女共同参画推進委員会では、家

　庭内の共同参画として、家事・育児の見える化を探っていただいている。折角ですので、そのあたりをお

　話しいただければと思うがいかがか。

　委員 　男女共同参画推進委員会では、東御市に現在、どんな課題があるのかを洗い出すところから始めている。

　まだ具体的な話になっていないが、その際は男女だけではないということを念頭に進めていければと思う。

　副会長 　若い世代だけでなく、それを取り巻く環境、私たちのような昔子育てしていた世代もわかっていないと

　 　いけない。学校などではどんな状況か。

　委員 　小学校の運動会でお父さんが小さな子を抱っこして応援していた。昨年までは中学に赴任していたが、中

　学ではお母さんが小さい子を抱っこして授業参観に来ることが多かったので、下の世代である小学校の様

　子は変わってきているのだなと驚いた。話は変わるが、昨年までいた学校の講演会で、当事者の方から

　性自認についてのお話をお聞きした。悩んでいる子に何ができるか考えさせられた。社会がまだまだだと

　感じた。県教委に相談することもあるが、もっと身近に相談できる場所が必要。

　事務局 　性的マイノリティーの方への施策はこれからさらに重要になっていくと考えている。

　委員 　資料を見ると、市全体で様々な角度から男女共同参画について取り組んでいることがわかる。項目の中の

　約95%がＡとＢ評価。昨年度との比較表が載っていると比較しやすく、参考になった。これだけのことを

　やってもらっているのにも関わらず、まだまだ社会に格差があると感じる。

　委員 　防災訓練のＣ評価に関連して、防災訓練に参加する女性は福祉運営委員や日赤などの役員になっている人。

　子どもを対象に何かできると親も参加するようになるので、女性の参加人数が増えるのではと思う。

　事務局 　男女共同参画推進会議が開催した防災の講演会でも、女性目線の災害対策が不十分だという内容だった。

　防災訓練の内容については検討していきたいと思う。

　委員 　人権擁護委員として相談業務をしているが、本人だけでなく家族からも含め、性自認の相談がこれから増え

　ていくと思う。

　副会長 　民生委員は区長の会議などに出て、持病がある人などを有事の際に誰がどうするのか協議している。

　会長 　他にありますか。無いようなので次の協議事項に進みます。

　事務局 　資料２、次第Ｐ８、Ｐ10～11について説明

　会長 　質問・意見ありますか。

　今説明いただいたが、市として課題だと思っているところは何かあるか。

　事務局 　女性の割合は少しずつ増えてはいるが、まだ割合が低い委員会もあり、どう増やしていくかが課題だと考え

　ている。

　会長 　子育て支援審議会は委員の75%が女性。半分くらいは男性委員になればいいと思う。

　委員 　児童館運営委員会も委員の80%が女性。男性委員がもっと増えるといいと思う。男性委員が増えにくい理由

　があれば教えて欲しい。また、区長は市と区のどちらから依頼しているのかも教えて欲しい。

　事務局 　区長は市からではなく区のほうで依頼している。その際に、性別に拘らない登用を呼びかけている。

　委員 　子育て支援審議会のうち、６名は民生委員の主任委員のあて職であり、主任委員が全員女性のため割合が多

　くなっている。加えて、保護者会長も委員になっているがこちらも女性が多いため、これも要因。児童館運

　営委員会も同様に女性割合が多くなっている。ＰＴＡ会長になると男性が多くなる。

　事務局 　今まではＰＴＡ会長も男性が多かったが、今年度は小学校と中学校で一人ずつ女性が会長となっている。

　会長 　他にありますか。無いようなので以上で協議を終わります。

　事務局 　人権セミナーやあいとぴあのパブリックビューイングについて周知

　課長 　会長を始め委員の皆さま、ご協議ありがとうございました。ご意見を活かして事業を進めて参ります。

　 　以上で令和６年度第１回東御市男女共同参画審議会を閉会します。

　　　終了：午後２時50分

東 御 市


